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MUNICIPALIDAD DE CONCHALÍ 
CONCEJO 

RESUMEN ACTA SESIÓN ORDINARIA 
CONCEJO 

JUEVES 16 DE NOVIEMBRE 2023 15:30 HRS. 
MODALIDAD REMOTA 

En Conchalí, se inicia la sesión ordinaria del concejo municipal, a las 16:20 horas, en el 
salón La Cañadilla, presidida por el Alcalde señor René De La Vega Fuentes. 

CONCEJALES PRESENTES 

1.  SRA.  GRACE  ARCOS MATURANA PRESENCIAL 
2.  SR.  SANTIAGO ARRIAGADA ROJAS PRESENCIAL 
3.  SRTA. MARJORIE MELO VALENZUELA PRESENCIAL 
4.  SRA. PATRICIA MOLINA MOLINA PRESENCIAL 
5.  SRTA. DEN NISSE PALACIOS GUZMÁN PRESENCIAL 
6.  SRA. NATALIA SARMIENTO MEDINA AUSENTE 
7.  SR.  MARIO SOTO ALARCÓN PRESENCIAL 
8.  SR.  CARLOS SOTTOLICHIO URQUIZA PRESENCIAL 

DIRECTORES MUNICIPALES 

1. CLAUDIA FAÚNDEZ FUENTES 
	

ADMINISTRADORA MUNICIPAL 
2. DANIEL BASTÍAS FARIAS 

	
SECRETARIO MUNICIPAL 
DIRECTOR AS. JURÍDICA (S) 

TEMAS:  

1. Aprobación de Acta 	S. Extraordinaria 07.09.23 

2. Cuenta. 

3. Aprobación Modificación Presupuestaria N°18 

4. Aprobación Modificación Presupuestaria N°19 

5. Aprobación Rendición Tercera Cuota CORESAM 

6. Varios 

COMPLEMENTO  

1- Aprobación Plan de Salud 2024. 
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PRIMER TEMA 
APROBACIÓN DE ACTAS 	S. EXTRAORDINARIA 07.09.23 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes el Acta S. Extraordinaria 07.09.23, 
sin observaciones. 

SEGUNDO TEMA 
CUENTA  

1. Entrega Tramitación Cuenta Sesión Ordinaria 09.11.23. 

2. Informe de Actividades Municipales semana del 06 al 12 de noviembre de 2023. 

3. Memorándum N°146 Dirección de Control, de fecha 13.11.23, remite informe de 
Ejecución Presupuestaria Trimestre Julio — Septiembre 2023. 

4. Memorándum N°588 Dirección de Seguridad Pública, de fecha 08.11.23, da 
respuesta a consulta realizada por la concejala Arcos, sobre situación de motocicletas 
asignadas a la Dirección de Seguridad Pública. 

5. Memorándum N°1051 Dirección Desarrollo Comunitario, de fecha 13.11.23, da 
respuesta a consulta realizada por la concejala Sarmiento, sobre caso de don Germán 
Urrea, vecino con discapacidad. 

6. Entrega Carta Renuncia Voluntaria que se indica, CORESAM. 

TERCER TEMA 
APROBACIÓN MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N°18 

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

La concejala señora  Grace  Arcos Presidenta de la Comisión de Hacienda, comenta 
que se han reunido durante la mañana en Comisión, esta se trata de un aumenta 
ingresos de 994 millones, particularmente por el tema del per cápita, lo que va dirigido al 
área de Salud de la Corporación Municipal. Cuenta con la visacion de las 4 Direcciones 
respectivas y hay disposición de poder aprobar. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Presupuestaria 
N°18. 

    

 

(MS) 
Subt. Ítem Asíg Sub 

  

  

Presupuesto 	Modificación Presupuest Glo 
Vigente 	Propuesta 	o 	\ 

Modifica h'" 

   

    

    

AUMENTA INGRESOS 	 994.800 

   

„. 

SECRi. 
MUN 

   

05 03 006 001 001 Percápita 14.748.693 48.800 14.797.49,3. 

2 



Página 3 de 8 

05 03 006 001 002 Bonos Leyes  Area  Salud 1.801.489 206.600 2.008.089 1 

05 03 006 002 099 Programas CORESAM 4.472.535 739.400 5.211.935 1 

994.800 AUMENTA GASTOS 

24 01 003 002 Percápita 14.748.693 48.800 14.797.493 1 

24 01 003 003 099 Programas CORESAM 4.472.535 739.400 5.211.935 1 

24 01 003 005 Bonos Leyes Área Salud 1.801.489 206.600 2.008.089 1 

Glosa 

1 	Aumenta Presupuesto de acuerdo a Proyección de CORESAM, Oficio N° 567 de fecha 20/10/2023 

CUARTO TEMA  
APROBACIÓN MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N°19 

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

La concejala señora  Grace  Arcos Presidenta de la Comisión de Hacienda, ésta 
Modificación se trata de un aumenta ingresos de 85 millones aproximadamente de 
intereses y del fondos del beneficio municipal, los que van destinados al aumenta gastos 
de desahucio e indemnización, para pago de indemnizaciones, de acuerdo a la Ley 
21.135, correspondientes a ex funcionarios de la Municipalidad. Cuenta con todas las 
visaciones de las Direcciones correspondientes y hay disposición de ser aprobada. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Presupuestaria 
N°19. 

(M$) 

Subt. 	Ítem Asig 	Sub 	 Presupuesto 	Modificación 	Presupuest 	Glosas 
Vigente 	Propuesta 	o 

Modificado 

85.500 AUMENTA INGRESOS 

06 03 Intereses 198.000 65.000 263.000 1 

08 02 001 001 003 20% RMTNP Beneficio Municipal 47.900 20.500 68.400 2 

85.500 AUMENTA GASTOS 

23 01 004 
Desahucios e indemnizaciones 

206.600 85.500 292.100 3 

Glosa 

1 	Reconocimiento de mayores ingresos a la fecha por intereses obtenidos por los saldos estacionales de caja  BC!  

2 	Mayores ingresos efectivos a la fecha de acuerdo a ejecución presupuestaria 
453  f\ D 
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3 	Pago de Indemnizaciones de acuerdo a Ley N° 21.135 correspondientes a 11 remuneraciones de los ex funcionarios: 

Juan Carrasco, Raúl Curiqueo y Mónica Muñoz, más desahucio de ex funcionario Ariel Palacios 

Memorándum y planillas de cálculo Nos 879 y 1210/2023 

QUINTO TEMA  
APROBACIÓN RENDICIÓN TERCERA CUOTA CORESAM  

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

La concejala señora  Grace  Arcos Presidenta de la Comisión de Hacienda, indica 
que han sido entregados los antecedentes de la Rendición por parte del Sub Director de 
Finanzas de la Corporación, además, viene incorporado el Informe por parte de la 
Dirección de Administración y Finanzas, donde evalúa todos los antecedentes solicitados 
Por parte del Concejo, después de un largo debate en Comisión, la disposición es de 
aprobar este Rendición. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Rendición Ordinaria de la Tercera 
Cuota CORESAM. 

SEXTO TEMA — COMPLEMENTO  
APROBACIÓN PLAN DE SALUD 2024 

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

La concejala señora  Grace  Arcos Presidenta de la Comisión de Salud, comenta que, 
tuvieron dos instancias de análisis bien profundas del instrumento en cuestión, donde 
pudieron participar los concejales, representantes de los CDL'S, representante del 
PRAIS, representante de REDOOS, representantes de la Unión Comunal de Juntas de 
Vecinos, COSOC y CORESAM, señala que el documento inicialmente era bastante 
contundente. Comenta que, el Director de Salud ha recibido de manera muy abierta todas 
las observaciones. Solicita se pueda someter a consideración de votación. 

El Director de Salud señor Rodrigo Fernández, señala que, se acogieron las máximas 
posibilidades de solicitudes, para que así el próximo año se pueda realizar un Plan de 
Salud, con mejores condiciones que los vecinos requieren. Destaca también que, este 
Plan, tal como lo ha pedido la Municipalidad y el Alcalde, más allá de responder a un 
Director, responde a un equipo de trabajo que tiene la Dirección de Salud y cada 
Establecimiento, reconoce y lo valora. 

El Secretario Municipal señor Daniel Bastias F., procede a tomar la votación. 
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En Votación:  

Concejala  Grace  Arcos Maturana 	 señala que se han dado pasos 
significativos en algunas temáticas, se han ido incorporando otras iniciativas, incuso 
vienen planteando desde hace tiempo, en particular tienen la vocación de poder mirar la 
Salud con un enfoque de la universalidad, pero también entendiendo las determinantes 
sociales, es un factor de alta relevancia, en la medida de lo que ocurre en el entorno que 
se desarrollan los habitantes de la comuna, influye en la Salud. Hay un camino largo por 
recorrer y seguir profundizando. Por otro lado, señala que este Plan siempre proyecta el 
aumento de la dotación de los trabajadores y trabajadoras en sus distintas categorías y 
eso es muy valorado. Sin duda se deben mejorar cosas, pero es un Plan que se ha ido 
mejorando y eso se agradece. Ahora bien, sobre la Salud en los Barrios, señala que es 
una propuesta que han defendido con mucha fuerza, se ve reflejado y se ha ido 
profundizando. Asimismo, comenta que un elemento que se ha demandado hace años, 
que tiene que ver con la construcción de un nuevo CECOF en el  Juanita  Aguirre y que 
se focalice principalmente en el sector de El Cortijo, los vecinos han planteado con 
mucha fuerza esta necesidad. Finalmente, señala que valora este Plan, sin embargo hay 
cosas por mejorar. APRUEBA. 

Concejal Santiago Arriagada Rojas 	APRUEBA. 

Concejala  Marjorie  Melo Valenzuela 	APRUEBA. 

Concejala Patricia Molina Molina 	 valora el trabajo del Director y todo su 
equipo, ha visto grandes avances que no se pueden desconocer. APRUEBA. 

Concejala Dennisse Palacios Guzmán 	aprobará el Plan gustosamente, pudo ver 
de buena forma que se han recogido gran parte de las observaciones que los conejales 
han hecho, es un plan súper abierto a la comunidad. APRUEBA. 

Concejal Mario Soto Alarcón 	 se suma a lo expresado por sus 
antecesores. APRUEBA. 

Concejal Carlos Sottolichio Urquiza 	APRUEBA. 

Alcalde René De La Vega Fuentes 	APRUEBA. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes el Plan de Salud 2024. 

SÉPTIMO TEMA 
VARIOS  

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

La concejala señora  Grace  Arcos M., hará sus Varios por escrito. 

El concejal señor Santiago Arriagada R., hará sus Varios por escrito. 
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La concejala señora  Marjorie  Melo V., sobre el Comité de Seguridad Esperanza y 
cuando se decidió concentrar un fondo para que se formaran los Comités de Seguridad, 
la lógica siempre fue que se conformaran varios y se ocuparan los recursos, solo se logró 
conformar en mencionado, pero aún no tienen respuestas de su postulación, no se ha 
cumplido con lo prometido. 

La concejala señora  Grace  Arcos M., se suma a la inquietud que plantea la concejala 
Melo, lo más complejo que se han resguardados estos recursos por dos años 
consecutivos, sin embargo, cuando se acerca fin de año, se han debido traspasar a otros 
fines, comenta que acá derechamente hay una falla, es bueno poder despejar qué ocurrió 
con el proyecto presentado por el Comité, en ese momento sí estaban los recursos. 

El Alcalde señor René De La Vega F., comenta que, lo más conveniente sería tratarlo 
en una próxima Comisión Jurídica. 

La concejala señora Patricia Molina M., consulta por el estado de avance del proyecto 
corredor Transantiago, al Concejo no ha llegado ninguna información. Consulta además, 
por operativo a realizar por inmuebles en toma. Sobre Zapadores, lugar tomado por la 
delincuencia, solicita resguardo de seguridad pública entre Independencia y 
Panamericana, vecinos están siendo asaltados constantemente. Consulta además, por 
la entrega de la Casa de la Mujer, ha recibido varias consultas al respecto. Asimismo, 
consulta quien dio la orden para que los inspectores municipales cursen partes a 
locatarios de patentes de alcoholes. 

La concejala señorita Dennisse Palacios G., solicita se pueda reinstalar ceda el paso 
en Alberto González con Zapadores. Solicita verificar sumidero obstruido en Algarrobal 
con  Abraham Lincoln.  

El concejal señor Mario Soto A., hará sus Varios por escrito. 

El concejal señor Carlos Sottolichio U., no tiene puntos Varios. 

El Secretario Municipal señor Daniel Bastias F., indica que, de acuerdo al Reglamento 
Interno de Sala del Concejo, hay una solicitud de uso de la palabra de don  Alexis  Paineo, 
Presidente de la Agrupación de Botilleros de Conchalí. 

El Presidente de la Agrupación de Botilleros de Conchalí, señor  Alexis  Paineo, 
comenta que, la actitud que han tenido como Agrupación hasta el momento ha sido muy 
tranquila, pero no entiende porque los fiscalizadores les están cursando multas con sus 
locales abiertos o cerrados, pide que los dejen trabajar. 

El Alcalde señor René De La Vega F., señala que hay procesos normativos en que por 
ahora no se puede pronunciar al respecto. 	 — o D 
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Siendo las 17:05 horas, se da por terminada la sesión. 

SÍNTESIS ACUERDOS SESIÓN ORDINARIA 
JUEVES 16 DE NOVIEMBRE 2023  

ACUERDO N°259/2023  
Se aprueba por la unanimidad de los presentes el Acta S. Extraordinaria 07.09.23, 
sin observaciones. 

ACUERDO N°260/2023  
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Presupuestaria 
N°18. 

(MS) 

Subt. 	Ítem Asig 	Sub 	 Presupuesto 	Modificación 	Presupuest Glosa 
`Vigente 	Propuesta 	o 	s 

Modificado 

AUMENTA INGRESOS 	 994.800 

05 03 006 001 001 Percápita 14.748.693 48.800 14.797.493 1 

05 03 006 001 002 Bonos Leyes  Area  Salud 1.801.489 206.600 2.008.089 1 

05 03 006 002 099 Programas CORESAM 4.472.535 739.400 5.211.935 1 

AUMENTA GASTOS 	 994.800 

24 01 003 002 Percápita 14.748.693 48.800 14.797.493 1 

24 01 003 003 099 Programas CORESAM 4.472.535 739.400 5.211.935 1 

24 01 003 005 Bonos Leyes Área Salud 1.801.489 206.600 2.008.089 1 

Glosa 

1 	Aumenta Presupuesto de acuerdo a Proyección de CORESAM, Oficio N° 567 de fecha 20/10/2023 
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ACUERDO N°261/2023  
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Presupuestaria 
N°19. 

(MS) 

Subt. 	Ítem Asig 	Sub 	 Presupuesto 	Modificación 	Presupuest 	Glosas 
Vigente 	Propuesta 	o 

Modificado 

85.500 AUMENTA INGRESOS 

06 03 Intereses 198.000 65.000 263.000 1 

08 02 001 001 003 20% RMTNP Beneficio Municipal 47.900 20.500 68.400 2 

85.500 AUMENTA GASTOS 

23 01 004 
Desahucios e indemnizaciones 

206.600 85.500 292.100 3 

Glosa 

1 	Reconocimiento de mayores ingresos a la fecha por intereses obtenidos por los saldos estacionales de caja BCI 

2 	Mayores ingresos efectivos a la fecha de acuerdo a ejecución presupuestaria 

3 	Pago de Indemnizaciones de acuerdo a Ley N° 21.135 correspondientes a 11 remuneraciones de los ex funcionarios: 

Juan Carrasco, Raúl Curiqueo y Mónica Muñoz, más desahucio de ex funcionario Ariel Palacios 	 . 

Memorándum y planillas de cálculo Nos 879 y 1210/2023 

ACUERDO N°262/2023  
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Rendición Ordinaria de la Tercera 
Cuota CORESAM. 

ACUERDO N°263/2023  
Se aprueba por la unanimidad de los presentes el Plan 
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